
Minec inaugura dos salas de reuniones y 
un Centro de Documentación y Divulgación 
Ambiental

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, encabezó la entrega 
de tres nuevos y modernos espacios, ubicados en la sede central del  Minec, para el uso 
público y de los trabajadores.. (Más información página 2). 
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E l ministro del Poder 
Popular para el 
Ecosocialismo, Josué 

Lorca, encabezó la entrega 
de tres nuevos y modernos 
espacios, ubicados en la sede 
central del  Minec, para el uso 
público y de los trabajadores. 

El primer espacio inaugurado 
fue el salón de reuniones “El 
Bosque”, en la Dirección General 
de Patrimonio Forestal, ubicada 
en el piso 22.  

Esta dirección se encarga 
de formular e implementar 
lineamientos para garantizar 
la conservación y manejo 
sustentable de los bosques y 
del patrimonio forestal del país.

La nueva sala permite realizar 
encuentros de alto nivel, 
videoconferencias, asambleas 
de trabajadores, ponencias y 
cursos de formación.

El Ministro agradeció el 
esfuerzo que se ha logrado en 
esta dirección encabezada por 
la directora general, Zoraima 
Echenique.

“El Plan de Venezuela para 
salvar la Amazonía es un 

producto que sale 80% de esta 
dirección”, dijo Lorca.

Reconoció que como parte de 
su gestión, se han realizado 
esfuerzos para la recuperación 
de espacios, que pasan a ser 
dignos y cómodos, para que las y 
los trabajadores puedan realizar 
sus labores en un ambiente 
agradable. 

“Comenzamos recuperando el 
piso 6, que estaba totalmente 
abandonado, lo convertimos en 
la sede de la UPA, recuperamos 
el piso 3 y lo convertimos en la 
sede del Observatorio Nacional 
de la Crisis Climática (ONCC)”, 
afirmó al declarar que este es 
solo el inicio.

Expresó su emoción y orgullo 
por saber que el Minec 
cuenta con una Dirección de 
Patrimonio Forestal moralizada, 
reivindicada y que estos 
espacios se abren no solo para 
el Patrimonio Forestal del país 
sino para todas las actividades 
de esta cartera ministerial. 

Invitó a la clase trabajadora del 
Minec a soñar, a pensar más 
allá en los objetivos superiores, 
“porque esta dirección está 

llamada a ser una de las más 
importantes de este ministerio. 
La mayoría de los proyectos 
que hemos hecho los últimos 
4 o 5 años han sido con esta 
Dirección”, finalizó.

Por su parte, la directora 
general de Patrimonio Forestal, 
Zoraima Echenique, indicó 
que esta actividad de hoy es 
una expresión del empeño del 
presidente Nicolás Maduro en la 
atención a los trabajadores.

Destacó el empeño del Ministro 
para que los trabajadores y 
trabajadoras del Minec se sientan 
debidamente identificados y 
atendidos.

Área multipropósito de la OTIC

De igual manera, en el piso 11, 
abrió la Sala de Reuniones de la 
Dirección General de la Oficina 
de Tecnología de la Información 
y la Comunicación (OTIC).

Se trata de un área 
multipropósito que estará a la 
disposición de las diferentes 
divisiones que hacen vida en 
el Minec bajo la supervisión de 
la OTIC, para dictar talleres de 
formación, videoconferencias, 

Dirección General de Patrimonio Forestal está llamada a ser una de las más importantes del Minec

Espacios dignos y cómodos para la preservación y la educación ambiental en el país
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teledetección y procesamiento 
de imágenes satelitales alojadas 
en sitio.

En el lugar el ministro Lorca, 
junto con el director general de 
la Oficina de Tecnología de la 
Información y la Comunicación, 
Giovanni Bagnarol, inauguró 
esta la moderna estructura.

La misión de este espacio 
es brindar a los trabajadores 
un recinto de calidad, 
acondicionado con equipos de 
alta gama para la realización 
de las videoconferencias, en 
el contexto de un desarrollo 
dinámico en el área informática y 
telemática, con las herramientas 
óptimas para la comunicación y 
el contacto directo.

Además, se logrará el 
acercamiento exitoso a través 
del trabajo teledirigido en 
tiempo real, virtual, cómodo y 
eficaz.

Relanzado el Cediamb

Asimismo, se hizo el 
relanzamiento del Centro de 
Documentación y Divulgación 
Ambiental (Cediamb), para el 
resguardo, consulta, divulgación, 
promoción y socialización de 
material bibliográfico y no 
bibliográfico, físico y digital, 
que garantiza el acceso a 
información especializada en 
ecosocialismo y ambiente.

Este espacio está al servicio 
del Poder Popular, estudiantes, 
investigadores, entes e 
instituciones públicas y privadas.

El espacio fue inaugurado el 18 de 
junio del 2002, para centralizar 
y organizar la información 
bibliográfica especializada 
en ambiente, disponible en 

las diferentes direcciones del 
Ministerio del Ambiente y de los 
Recursos Naturales (MARN).

Sin embargo, duró 5 años sin 
funcionar desde octubre del 
año 2018 hasta este año 2023. 
Anteriormente, estaba ubicada la 
Dirección General de Formación 
para el Ecosocialismo, ahora está 
ubicada físicamente en el piso 6.

Cediamb contará con 5 
estaciones de estudios con 
computadoras y zonas para 
la consulta del material 
bibliográfico. Adicionalmente, 
una biblioteca digital y área 
lúdico-educativo infantil.

El acervo bibliográfico 
contempla 584 libros, 1.567 
documentos, 1.182 cartillas, 1.179 
revistas, 85 enciclopedias, 49 
diccionarios, 266 proyectos,  227 
folletos, 81 textos de literatura 
infantil, 87 Memoria y Cuenta, 
229 sistemas ambientales, 100 
publicaciones bolivarianas, 
185 tesis, 349 informes, 130 de 
legislación y 27 planos.

“Estamos en una lucha 
ambiental, pero esto 
especialmente que estamos 
reaperturando hoy es como si 
estuviésemos sembrando un 
árbol en peligro de extinción, 
es como si liberáramos una 
especie amenazada o en peligro 
de extinción”, destacó. 

Agregó que en la actualidad, 
el papel físico, las bibliotecas, 
se encuentran en peligro de 
extinción y nosotros estamos 
hoy dándole a estos niños y 
dándonos a nosotros mismos 
un pasito más para evitar que 
estos espacios desaparezcan”.

Indicó que actualmente los 
estudiantes y jóvenes no van 

a bibliotecas, no lo tienen 
estipulado y no está dentro de 
los planes de estudio.

“Yo veo con preocupación, como 
ustedes saben, nos ha tocado 
una agenda internacional 
bastante importante porque 
el Presidente se ha puesto a 
la cabeza de varias temáticas 
ambientales que en Venezuela 
eso es un fenómeno mucho 
más profundizado. En otros 
países, donde he pasado 
y siempre voy, tengo sitios 
específicos, digo tengo que ir a 
un zoológico, tengo que ir a una 
reserva, a un parque, tengo que 
ir a un espacio, a una biblioteca, 
todavía las bibliotecas tienen 
muchísimo más uso que en 
Venezuela”, aseveró.

Sostuvo que uno de los esfuerzos 
de la Gestión Ecosocialista ha 
sido revivir Fundambiente, la 
Dirección de Formación y en 
darle elementos al Presidente 
y al país sobre la importancia 
de la educación ambiental en 
Venezuela.

“Tenemos 500 libros 
digitalizados, deberíamos 
tener 5.000, 10.000, conseguir 
todos los libros y colgarlos. 
Es un esfuerzo importante 
que hay que hacer con la 
digitalización de los libros, con 
la carga de los libros así como 
estamos haciendo con todo la 
digitalización de los zoológicos 
de los animales, igual debemos 
generar una plataforma de 
consulta interactiva”, señaló.
Insistió en que, “divulguemos 
mucho lo que estamos haciendo 
y convirtamos esto en un gran 
centro de comunicaciones 
para que el mundo sepa lo 
que Venezuela está haciendo 
en materia de educación 
ambiental”, enfatizó.
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Escuela de reciclaje “Fruto Vivas” en Anzoátegui recibe moto diseñada 
especialmente para la recolección de material aprovechable

E l ministro del Poder Popular 
para el Ecosocialismo, 
entregó a la escuela 

de reciclaje “Fruto Vivas” en 
Anzoátegui, una moto diseñada 
especialmente para la recolección 
de material aprovechable.

Durante una visita que 
realizó al oriente del país, 
el titular del Minec indicó 
que el objetivo es garantizar 
que la comunidad realice la 
adecuada reutilización de los 
desechos sólidos.

Se trata de una unidad satélite 
con las que se aspira consolidar 
la construcción de  la Patria 
Ecosocialista, expresó Lorca a 
través de una publicación en 
la red social Instagram. 

Unidad satélite está  diseñada especialmente para recolectar material aprovechable

Minec promueve la reutilización de los desechos sólidos

Avanza rehabilitación integral del Parque Recreacional Guaiquerí
En el estado Sucre

E l ministro del Poder 
Popular para el 
Ecosocialismo, Josué 

Lorca, supervisó los trabajos 
de recuperación integral 
del Parque Recreacional 
Guaiquerí ubicado en el 
centro de la Cumaná en el 
estado Sucre.

Durante la visita, el ministro 
Lorca destacó que la 
recuperación del espacio 
forma parte de las estrategias 
del Gobierno Nacional para 
brindar a la población espacios 
de esparcimiento para toda la 
familia.

La inspección fue propicia para 
que la Orquesta Sinfónica de la 
región  ofreciera un concierto,  
haciendo del momento un 
rato muy especial.

“Gracias por regalarnos su voz, 
estos trabajos de recuperación 
y embellecimiento lo hacemos 
por ustedes” reiteró el ministro 
Lorca.

Con más de 40 años a la 
disposición del pueblo 
cumanés, el parque Guaiquerí 
ha servido como escenario de 
diversos eventos culturales, 
educativos y deportivos.

Avanza recuperación del espacio 
ubicado en el centro de Cumaná



Consolidación del Sistema de Gestión de Riesgo

Entregadas 13 Estaciones Metereológicas Comunitarias al  
Observatorio de la Crisis Climática de la Región Oriental
E l Ministerio del Poder 

Popular para el 
Ecosocialismo (Minec), 

realizó la entrega de equipos para 
13 Estaciones Metereológicas 
Comunitarias al Observatorio de 
la Crisis Climática de la Región 
Oriental. 

La actividad estuvo encabezada 
por el titular del Minec, Josué 
Lorca, quien destacó que estas 
estaciones hidrometeorológicas 
comunitarias, vienen a 
consolidar todo el Sistema de 
Gestión de Riesgo, que lidera el 
A/J Remigio Ceballos Ichaso. 

“Nos permiten salvar vidas, 
garantizar la protección de la 

mayor cantidad de especies 
de fauna y de flora para su 
resguardo y protección”, explicó.   

Añadió que estas estaciones se 
colocan en las comunidades que 
tengan mayor vulnerabilidad, 
previo estudio de análisis de 
riesgo y tienen la capacidad de 
monitorear la temperatura, el 
viento y la lluvia. 

“El funcionamiento de las 
estaciones permite registrar 
en tiempo real, de manera 
automática al sistema del Instituto 
Nacional de Meteorología e 
Hidrología (Inameh) y este remite 
las anomalías al Minec para 
actuar a tiempo”, sostuvo.

Agregó que también se dotó de 
un lote de drones para fortalecer 
el monitoreo de las imágenes 
satelitales y las inspecciones 
del ONCC, Cuerpo Civil de 
Guardaparques y los Bomberos 
Forestales.

“Las decisiones forman parte de 
la gestión del presidente Nicolás 
Maduro Moros, preocupado 
cada día por las acciones que 
hacemos como Estado para 
proteger la naturaleza y cumplir 
con el Quinto Objetivo del plan 
de la Patria 2019-2025”, precisó.
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Con dron se fortalece el monitoreo de las imágenes satelitales y las inspecciones

Combate a los ilícitos ambientales

Incautadas más 370 aves de la fauna silvestre en Lara
E l  titular  del Minec, 

anunció que este viernes 
se realizó una de las 

incautaciones más importantes 
de tráfico de fauna silvestre 
en el país, con más de 370 
aves recuperadas gracias a la 
actuación del Comando 

Estratégico de la Guardería 
Ambiental (CEGA) de la Guardia 
Nacional Bolivariana (GNB) y 
de la Dirección de Fiscalización 
y Control de Impactos 
Ambientales del Ministerio para 
el Ecosocialismo en el estado 
Lara.

Lorca reconoció el papel de 
la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana (FANB), en especial 
a la Guardería Ambiental de 
la GNB, como brazo armado y 
ejecutor en el campo de todas 
las actuaciones contra los ilícitos 
ambientales. 



Reinsertados a su hábitat 500 Caballitos de Mar en costas de Mochima
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U n total de 500 caballitos 
de mar (Hippocampus), 
fueron reinsertados a 

su hábitat en la ensenada de la 
playa Taguapire, en el Parque 
Nacional Mochima del estado 
Sucre, en lo que constituyó la 
segunda jornada de liberación 
de este año.

La actividad fue encabezada 
por el ministro del Poder 
Popular para el Ecosocialismo, 
Josué Lorca. 

Este año suman mil Caballitos 
de Mar los liberados en lo que va 
2023 y según las estimaciones 
del líder del proyecto, el 
investigador de la Fundación 
Instituto de Estudios Avanzados 
(IDEA), Rubén Penott, se 
pueden liberar dos mil más en 

diciembre para llegar a tres mil 
liberaciones.

El titular del Minec, aseguró 
que “los ejemplares tienen 
aproximadamente seis meses y 
esta va a ser su ensenada donde 
vivirán y reproducirán, como 
un bioindicador de la salud 
ambiental del Parque Nacional 
Mochima”.

Lorca añadió que el proyecto 
está financiado por el 
Observatorio Nacional contra 
la Crisis Climática (ONCC), 
mediante el Fondo Rotatorio 
Contra la Crisis Climática, 
aprobado por el presidente 
Nicolás Maduro y cuenta con la 
asesoría del Ministerio del Poder 
Popular para Ciencia, Tecnología 
e Innovación.

Asimismo, el ministro Lorca 
anunció que junto con los 
organismos internacionales, 
se realizó la entrega de una 
embarcación nueva para el 
Cuerpo Civil de Guardaparques, 
con el objetivo de fortalecer 
las labores de vigilancia y 
control, y que haya capacidad 
de monitoreo en las costas de 
Mochima.

Al referirse al coral invasor 
“Unomia Stolonifera”, indicó 
que “hay bastantes métodos 
y proyectos adelantados, solo 
que requieren un tiempo y 
protocolos, que son dictados 
por el Instituto Venezolano 
de Investigaciones Científicas 
(IVIC), el Ministerio de Ciencia,  
Tecnología e Innovación y la 
Academia”.

Esperan llegar a 3 mil caballitos de mar liberados para el mes de diciembre

Para la repoblación de la especie Hippocampus

En Parque Nacional Mochima

Rehabilitada estación de Bomberos Forestales Tte. (F) Paul Tietz “Bella Vista” 
P ara garantizar óptimas 

condiciones para el 
buen desempeño de los 

Bomberos Forestales en el Parque 
Nacional Mochima , el Ministerio 
del Poder Popular para el 
Ecosocialismo, entregó totalmente 
rehabilitada la estación Tte. (F) 
Paul Tietz “Bella Vista”.

El ministro Josué Lorca, aseguró 
que esta estación cuenta con todas 
las comodidades para cubrir las 
necesidades básicas de los héroes 
y heroínas de la patria.

La ocasión fue propicia para realizar 
los ascensos y reconocimientos a 
la trayectoria de estos hombres 

y mujeres que realizan esta 
invaluable tarea.



SEMANARIO
Página 7

Subcomisión de Sustancias agotadoras de la Capa de Ozono avanza 
en elaboración de “Hoja de Ruta hacia Kigali”

Implantación de la Enmienda de Kigali iniciará en enero de 2024 en Venezuela

C on el objetivo de avanzar 
en la elaboración del 
plan de trabajo de la 

“Hoja de Ruta hacia Kigali”, la 
Subcomisión de Sustancias 
Agotadoras de la Capa de Ozono 
y Potencial de Calentamiento 
Atmosférico, sostuvo un 
encuentro en las instalaciones 
del Ministerio del Poder Popular 
para el Ecosocialismo (Minec).

A la cita concurrieron 
representantes del Minec, 
Ministerio para Energía 
Eléctrica, Industrias y Relaciones 
Exteriores, Fondo Venezolano 
de Reconversión Industrial 

y Tecnológica (Fondoin), 
Servicio Desconcentrado 
de Normalización, Calidad, 
Metrología y Reglamentos 
Técnicos (Sencamer), Cámara 
Venezolana de las Industrias de la 
Ventilación, Aire Acondicionado 
y Refrigeración (Venacor), 
Petróleos de Venezuela S.A. 
(Pdvsa), Servicio Nacional 
Integrado de Administración 
Aduanera y Tributaria (Seniat), y 
los consultores internacionales.

También asistieron los 
consultores de la Organización 
de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo Industrial (Onudi), 

Pedro Sallent y Alan Bastidas, 
quienes trabajan junto con 
los voceros venezolanos en 
la elaboración de la “Hoja de 
Ruta” para la implantación 
de la Enmienda de Kigali en 
Venezuela, que iniciará en enero 
2024.

La Onudi y el Fondoin definieron 
los actores involucrados que 
permitirá llevar eficientemente 
la implementación de la 
Enmienda de Kigali a través de 
los compromisos establecidos 
en el Protocolo de Montreal.



El lugar cumple 50 años y en honor inicia su recuperación

Gobierno Nacional recupera Parque Zoológico 
Metropolitano en Zulia

E l Gobierno Nacional 
a través de la 
Vicepresidencia Sectorial 

de Obras Públicas y Servicios, 
inició la recuperación del Parque 
Zoológico Metropolitano en el 
estado Zulia, como parte del 
Plan Maestro y Estratégico 
para el Rescate, Conservación y 
Desarrollo Sostenible del Lago 
de Maracaibo.

Los trabajos de restauración se 
harán entre varios ministerios 
de la Vicepresidencia, la 
Gobernación del Zulia y la 
Alcaldía de San Francisco, 
anunció el ministro del Poder 
Popular para el Ecosocialismo, 
Josué Lorca.

Agregó que el zoológico “es uno 
de los más importantes del país, 
tuvo un cierre técnico desde el 
año 2018 y que a partir de este 
momento inician los trabajos 
de recuperación como parte del 
plan maestro.

Añadió que como parte de la 
primera fase se rehabilitará 
un centro de rescate de fauna 
silvestre para todos los animales 
que se encuentran en la entidad, 
entendiendo al “Zulia como un 
estado megadiverso. También, 
se recibirán animales con 
algún tipo de contaminación 
proveniente del Lago de 
Maracaibo”, dijo.

Señaló que se planificaron 
las labores para cumplirlas en 
cuatro fases y la primera es que 
desde ya tenemos maquinarias 

y equipos instalados para 
el total saneamiento de la 
cobertura vegetal existente y 
el tratamiento fitosanitario de 
todos los árboles que existen en 
estas 90 hectáreas de parque”.

Recordó que el lugar cumple 50 
años y en honor a eso “queremos 
devolvérselo a todos los zulianos 
y las zulianas”.

“La segunda fase será la 
instalación de seguridad. Desde 
ya estamos instalando los 
equipos para la recuperación de 
la principal caseta de seguridad, 
posteriormente colocar la 
electricidad y finalmente estar 
colocando el agua”, apuntó.

Indicó que el “plan aspira a 
contar con todas y todos los 
empresarios del Estado y 
que quieran participar en la 
recuperación de este hermoso 
zoológico, para devolverlo como 
un espacio para la vida y la 
biodiversidad del Zulia y de todo 
el occidente del país”.

Agregó que también se están 
incorporando las diferentes 
empresas privadas que 
hacen vida en el parque, los 
compañeros que son del 
aeródromo, de las motocicletas, 
los ciclistas, todos los que hacen 
vida diaria en el espacio, que por 
ahora no es una población muy 
grande, pero que diariamente 
se va a ir incrementando en la 
medida que el zoológico se vaya 
recuperando.

Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios

Colocados 750 árboles 
en Zona Protectora del 
Parque Recreacional 
Burro Negro 

Reforestación en el Zulia

U n total de 750 árboles 
entre frutales y 
forestales fueron 

establecidos durante una 
jornada de reforestación que 
se realizó en la zona protectora 
del Parque Recreacional Burro 
Negro, en el estado Zulia.

El operativo corresponde a las 
acciones del Plan Maestro y 
Estratégico para el Rescate, 
Conservación y Desarrollo 
Sostenible del Lago de 
Maracaibo, que lleva adelante 
la Comisión Presidencial 
designada por el presidente, 
Nicolás Maduro.

Al respecto, el viceministro 
de Servicios de Gestión del 
Ambiente del Ministerio 
del Poder Popular para el 
Ecosocialismo, Hernán Toro, 
dijo que estas actividades 
se enmarcan en el “Vértice 
Número 4“, consistente en la 
recuperación de la capa vegetal 
y la reforestación de la cuenca.

La reforestación se lleva a 
cabo a través de la Compañía 
Nacional de Reforestación 
(Conare), que suma 48 años 
de fundada. Entre las especies 
reforestadas se encuentran 
Caro Caro, Leucaena, Café, 
Guanábana y Samán, con 
el fin de restaurar las áreas 
degradadas de esta importante 
zona, que representa una 
de las principales fuentes de 
abastecimiento de agua para 
la población de los municipios 
de la Costa Oriental del Lago de 
Maracaibo.
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Reforestación en el Zulia
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Pescadores del Zulia participan en la recuperación del Lago de Maracaibo
Coordinan encadenamiento productivo con más de 25 mil pescadores 

C omo parte del Plan 
Maestro y Estratégico 
para el Rescate, 

Conservación y Desarrollo 
Sostenible del Lago de 
Maracaibo, el ministro del Poder 
Popular para el Ecosocialismo, 
Josué Lorca, junto a 
representantes del Ministerio de 
Pesca y Acuicultura y el Instituto 
Nacional de los Espacios 
Acuáticos  (INEA), realizaron  
mesas técnicas de trabajo con 
pescadores del municipio Santa 
Rosa, con el fin de aprovechar 
su conocimiento empírico y 
aprovechar la asesoría técnica 
de los entes del Estado, para 
escalar la producción.

Durante el encuentro se 
discutieron las propuestas de 
construcción de embarcaciones 
de madera y fibra de vidrio, 
así como las muy populares 
innovaciones de motores paca 
a paca.

Se trata de hombres y mujeres 
que hacen vida en el municipio 
y que contribuyen al plan 
de saneamiento del estuario 
zuliano con la recolección de 
desechos sólidos, mientras que 
trabajadores y trabajadoras 
de Petróleos de Venezuela S. 

A. (Pdvsa), ejecutan un plan de 
saneamiento y restauración 
ambiental en las costas del lago, 
en cumplimiento de la política 
“normativa ambiental y bajo 
los más altos estándares de 
seguridad industrial”.

En ese sentido, el vicepresidente 
Sectorial de Obras Públicas 
y Servicios, G/J  Néstor 
Reverol, informó el inicio de 
una operación en el Lago de 
Maracaibo, coordinado por 
el Ministerio de Industria y a 
través del Ministerio de Pesca, 
para hacer un encadenamiento 
productivo con los pescadores 
del Lago. Son más de 25.000 
pescadores que contarán con 
sus instrumentos de pesca, 
construcción de nuevos botes 
y de un sistema especial de 
motores.

Desde el Parque Vereda del 
Lago de Maracaibo, el también 
presidente de la  Comisión 
Presidencial para el Rescate, 
Conservación y Desarrollo 
Sostenible del Lago,  señaló 
que se encontraba en el Zulia 
acompañado de más de un tercio 
del gabinete del presidente 
de la República Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Maduro, para 

entregar a los alcaldes de 
los 21 municipios del estado, 
autoridades de la Gobernación 
regional y dirigentes del Partido 
Socialista Unido de Venezuela 
(PSUV),  más de 22.000 
insumos entre maquinarias, 
tractores, herramientas varias 
e instrumentos para las labores 
de saneamiento de la cuenca 
hidrográfica.

Informó que desde hace dos 
semanas se han recogido más 
de mil toneladas de desechos 
en los más de 700 kilómetros 
de costa que tiene el Lago de 
Maracaibo. 

Añadió que la Comisión realizará 
una inspección a una de las 
plantas más importantes de 
aguas servidas que se llama 
“Maracaibo Sur” y se inician los 
trabajos de recuperación por 
parte del ministro de aguas, 
Rodolfo Marco Torres, de las 
cuatro principales plantas, 
que tratan más del 50% de las 
aguas servidas de la ciudad de 
Maracaibo.

Esta será la primera fase de 
recuperación de las 27 plantas 
de aguas servidas que hay en el 
estado Zulia.

Vicepresidencia Sectorial para Obras Públicas y Servicios entregó 22 mil insumos esta semana en el Zulia 
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P ara celebrar los 48 años 
de la Compañía Nacional 
de Reforestación 

(Conare) se realizó un ciclo de 
ponencias en el salón Waraira 
Repano de la sede central del 
Ministerio del Poder Popular 
para el Ecosocialismo (Minec).

Conare, empresa pionera en 
plantaciones forestales en 
Venezuela, responsable del 
mantenimiento y cuidado del 
bosque de Uverito, ubicado 
entre los estados Anzoátegui 
y Monagas, el más grande del 
mundo en su tipo.

Conare está a cargo de 
varios viveros en el país para 
la reproducción de plantas 
que se utilizarán para las 
reforestaciones de áreas que lo 
ameriten.

En el acto hizo presencia 
el ministro Josué Lorca, 
acompañado por el presidente 
de la Fundación Misión Árbol y 
el presidente de la Fundación 
Nacional de Educación 
Ambiental (Fundambiente) y 
director general de Formación 
del Minec, Jesús Méndez, entre 
otras personalidades.

Lorca destacó que “Conare 
es la principal empresa de 
producción de plantas del país y 
responsable de 7 puntos dentro 
del Quinto Objetivo del Plan de 
la Patria”.

Añadió que la importancia 
de esta empresa radica en la 
materia de restauración de 
ecosistemas.

“Para nosotros es muy 
importante que este aniversario 
tenga repercusión en cada 
uno de los 14 estados donde se 
encuentra la Compañía Nacional 
de Reforestación”, instó el titular 
del Minec.

Lorca agradeció a los 
trabajadores por  los esfuerzos 
y la resistencia demostrada 
en estos años. “Cuenten con 
el presidente Nicolás Maduro 
y todo el equipo unido, para 
que tengamos una Venezuela 
potencia y verde”, sostuvo.

Una de las ponencias consistió 
en un recuento de la trayectoria 
de Conare, ilustrativa de las 
actividades desde el año 1975, 
en los que el desempeño ha sido 
de logros, lucha, trabajo, siempre 
con el espíritu conservación, 
protección y establecimiento 
de plantas forestales a lo largo y 
ancho del país.

Conare significa un hecho 
importante en la vida 
pública nacional porque la 
compañía compromete a 
todos diariamente a seguir 
trabajando por la conservación, 
la protección, la biodiversidad y 
por los ecosistemas.

El presidente de Conare, Adolfo 
Paredes Batista, explicó que 
Conare ha vivido la lucha 
decidida del pueblo venezolano 
en la producción y en el 
establecimiento de bosques, de 
plantaciones a lo largo y ancho 
del territorio nacional.

“A pesar de las dificultades 
que Venezuela ha tenido en 
los últimos ocho o diez años 
por el bloqueo criminal y 
genocida, que han impuesto 
potencias extranjeras a la Patria, 
con las sanciones coercitivas 
unilaterales, nosotros nos 
hemos mantenido firmes con 
nuestros trabajadores, nuestro 
pueblo, produciendo y haciendo 
bosques donde se necesiten”, 
dijo.

Agregó que Conare está 
“produciendo y tendiendo 
la mano a las comunidades 
donde se necesiten hacer esos 
ecosistemas para el bienestar 
y mantenimiento de nuestra 
ecología, parques nacionales, 
áreas degradadas, áreas 
protegidas, ríos, fauna, suelos y 
nuestra vegetación”.

Entretanto, la jefa de la Sala de 
Seguimiento del Plan Nacional 
de Reforestación del Minec, 
Emicely Duarte, precisó que la 
meta es llegar al 2025 con un 45 
millones de árboles plantados”.

Conare es la principal empresa de producción de plantas del país

48 años reforestando el país
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Observatorio Nacional contra la Crisis Climática cumple un año
Con ceremonia religiosa y reconocimiento a los trabajadores y trabajadoras

C on motivo del primer 
aniversario del 
Observatorio Nacional 

contra la Crisis Climática 
(ONCC), se realizó una serie de 
eventos conmemorativos que 
incluyó una Misa de Acción de 
Gracias y reconocimientos a los 
trabajadores y trabajadoras.

La ceremonia religiosa abrió las 
actividades en las que se resaltó 
la importancia del ambiente y el 
recordatorio que los humanos 
forman parte de este, y cómo en 
múltiples ocasiones ignoramos u 
olvidamos apreciar todo aquello 
que nos ofrece la naturaleza, 
dañada alarmantemente por las 
acciones humanas.

En los actos estuvieron los 
directivos del Ministerio del Poder 
Popular para el Ecosocialismo 
(Minec), Fundación Venezolana 
de Investigaciones Sismológicas 
(Funvisis) y el Observatorio 
Nacional de Ciencia, Tecnología 
e Innovación (Oncti).

Se hizo un recuento de los inicios 
del proyecto, su formalización, 
los avances y desarrollos que 
se han adecuado a lo largo de 
este primer año. Entre estos 
destaca la Red Nacional de 
Estaciones Meteorológicas 
Comunitarias, en las que se 
han generado plataformas para 
llevar el monitoreo nacional de 
anomalías climáticas.

Asimismo, se entregaron 
reconocimientos a los 
trabajadores y colaboradores que 
han apoyado y formado parte 
del fortalecimiento del ONCC, en 
la lucha por la preservación de la 
vida y el planeta.

Al respecto, el director del 
ONCC, Franklin Leal, resaltó 
el concepto de cooperación 
que se ha utilizado en los 
esfuerzos realizados entre los 
equipos de trabajo, clave para 
el cumplimiento de objetivos y 
estrategias.



AL DÍA CON NICOLÁS 
@NicolasMaduro

26/08/2023
Esta época, donde los BRICS son una pieza clave para 
el nuevo mundo, es necesario recordar las palabras del 
gran Nelson Mandela, en su toma de posesión en 1994, 

ante la nueva Sudáfrica post - apartheid, donde hizo un 
llamado al establecimiento de un nuevo orden mundial 
de cooperación, justicia, prosperidad y Paz. ¡Ese debe ser 

nuestro rumbo!

@NicolasMaduro
25/08/2023

Yulimar Rojas logró la medalla de oro en Budapest 
2023. ¡Campeona Mundial! Naciste para escribir tu 

nombre en la historia del deporte mundial, muchacha. 
Tu constancia y disciplina te seguirán llevando lejos. En 

nombre del pueblo venezolano te mandamos un abrazo 
de reconocimiento y felicitaciones.

@NicolasMaduro
22/08/2023

Todo nuestro apoyo al Comando Estratégico Operacional 
de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (Ceofanb) que 
está ejecutando la “Operación Autana”, en defensa de la 
soberanía y el medio ambiente. No vamos a permitir la 

minería ilegal ¡Vamos a liberar nuestras tierras!
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SÍGUENOS EN REDES SOCIALES 
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